



### UNIVERSIDAD DEL SURESTE

### **DOCTORADO EN EDUCACION**

# CATEDRATICO DRA. YANETH FABIOLA SOLORZANO PENAGOS

# ALUMNA MTRA FAVIOLA RODRIGUEZ HERNANDEZ

## TRABAJO A ENTREGAR ENSAYO

## PROTOCOLO Y DISEÑO DE LA METODOLOGIA DE LA INVESTIGACION

FECHA
5 DE MAYO DE 2023

#### Introducción

La ciencia es un conjunto de conocimientos que están sumamente comprobados, donde a través de los conocimientos por medio de la investigación y el medio efectivo será la metodología en la cual nos basaremos para llegar a un fin o una verdad concreta, utilizando métodos e instrumentos que nos ayuden a hacer más significativa nuestra investigación. Bajo mi experiencia laboral donde nosotros trabajamos a través del dialogo con un modelo llamado ABCD (Aprendizajes Basados en la Colaboración y el Dialogo) como maestros comunitarios intentamos que el alumno de manera colaborativa exprese lo que para él puede ser un tema de interés. Antes de llevarlo a la práctica este año los maestros comunitarios realizamos nuestro tema de interés, así como a Newton se le ocurrió porque la manzana había caído del árbol perpendicularmente, nosotros elaboraríamos un tema de interés dando así el inicio para que los niños mediante la investigación y otros instrumento lograran elaborar uno y así convertirlos en pequeños científicos, en este ensayo mostrare como pude elaborar a través de la metodología de la investigación mi protocolo de investigación siguiendo los elementos, la problemática de una comunidad pude convertirla en un tema de interés comunitario y este a su vez logro concientizar a los padres de lo importante que es que el niño siga con su preparación escolar. Delimite mi tema y pude realizar una hipótesis referente al tema del cual voy a investigar, posteriormente realice mis objetivos para después continuar con mi metodología. En mi metodología encontraras los materiales que utilice para llevar a cabo mi investigación.

Finalmente hablare sobre el marco teórico quien será el que logre fundamentar los conocimientos visto en mi investigación, será quien le de ese toque final a mi investigación conocerás algunos métodos que utilice para que mi información se centrara en conocimientos reales.

Por último, se mencionará las fuentes que pude utilizar para poder hacer mi protocolo de investigación.

La metodología será el plan que te lleve al análisis de la investigación por medio de la observación y recolección de datos y nos ayudara a valorar los métodos que serán empleados. La investigación deberá ir mas allá de los limites propuestos en nuestro proyecto de investigación, esta tiene que ser detallada y cuidadosa si no se hace de esa manera hay más probabilidades de tener resultados no correctos.

#### PROTOCOLO DE INVESTIGACION

Si bien la metodología es el primer paso para lograr ordenar paso a paso un tema de interés o cualquier tema que se quiera llegar a profundidad para estos existe un protocolo de investigación.

Es importante mencionar que para llevar a cabo una buena investigación es necesario tomar en cuenta nuestro protocolo de investigación, el cual nos llevara a lograr los resultados esperados durante el proceso de investigación.

Para esto mencionare los elementos que debe contener el protocolo de investigación:

Durante el estudio de mi maestría, elabore de manera individual un proyecto utilizando el protocolo de investigación. Era importante para mi conocer el motivo por el cual mis alumnos de secundaria faltaban a clases muy seguido, sin distinción eran hombres y mujeres, aunque tenía muchas respuestas a esto necesitaba corroborarlas a través de un estudio, ya que la escuela comunitaria estaba por cerrar sus puertas debido a la baja matricula.

El tema que elegí fue la deserción de alumnos en nivel secundaria. Así que delimite mi tema en tiempo y espacio: deserción escolar de los alumnos de la secundaria comunitaria de la comunidad el blanquillo 2da sección. Estaba por iniciar una investigación de campo, que tenía que comenzar a trabajar lo más pronto posible para entrar los motivos y poder ayudar a la comunidad.

Mi planteamiento al problema está reflejado en la falta de los alumnos a clases, tenía una baja matricula por lo que suponía que debido a vivir en el campo para ellos era complicado llegar al aula, pero había otras cuestiones por las cuales los alumnos faltaban. Para poder llevarla a cabo realice encuestas, entrevistas y platicas con los padres de familia de la comunidad. Para elaborar mi hipótesis me base en el problema de la comunidad. "La deserción escolar es un problema que hoy en día se presenta no solo en las comunidades rurales, donde siempre vemos que es difícil el acceso a la educación, si no también hay

otras variables que hacen que esta no pueda llevarse a cabo... como la falta de recursos etc. Elabore cada uno de los elementos del protocolo de investigación para lograr darle solución a la problemática que presentaba la comunidad.

#### CONSTRUCCION DEL MARCO TEORICO

En lo que respecta al marco teórico será la parte fundamental de la investigación, en este apartado se desarrollaran los diversos instrumentos que se utilizaron durante la investigación, es decir, será quien amplié la descripción del problema y las teorías que se utilizaron en el problema. El marco teórico conceptual será el que aparezca en tu investigación de manera que explique la realidad de lo que se está estudiando. D acuerdo con la definición de Delia Selene considero que el marco teórico será la conexión que exista entre la hipótesis y los métodos que ocupe para llevar a cabo mi investigación.

En el marco histórico del planteamiento del problema será aquel que señale los factores que originaron ese problema, en el caso de mi investigación puedo hacer mención que si nos basamos en el pasado todo apunta en los padres, son padres que se dedican al campo y muchas veces es mejor mandar a trabajar a los hijos que llevarlos a la escuela, creyendo que eso les va a dejar más, cuando es lo contrario logran que el analfabetismo siga en nuestro país y que nunca se termine.

#### Conclusión

Para concluir con este ensayo mencionare que es importante tomar en cuenta cual es el tema del cual vamos hablar, como vamos a investigar acerca de el y los métodos que vamos a utilizar para llegar a las respuestas de mi pregunta al inicio de la investigación, puedo concluir que este tema de investigación realizado en mi comunidad en el año 2021 me sirvió como marco referencial a poder apoyar a la comunidad sobre la problemática de los jóvenes que ya no seguían sus estudios y buscaremos muchas alternativas que como docente pude emplear durante ese ciclo además de concientizar a los padres la importancia de seguir estudiando y que serían ellos quieres apoyarían a los niños. Espero que sigan con la misma dinámica los padres ya que no continúe en esa comunidad, pero sé que sirvió el elaborar esta investigación y el visitar a los hogares de mis alumnos donde me pude dar cuenta que en su mayoría son campesinos y que para ellos la solución siempre será ir a trabajar. Es una problemática que existe en todo el país, sobre todo en los lugares donde es más difícil que los niños tengan acceso a la educación. Estamos en un país donde es difícil encontrar un buen empleo que logre sustentar a los hogares y es por esto que los niños salen por las madrugadas a trabajar, en esta comunidad los adolescentes salen en las madrugadas a trabajar en las plataneras y es para ayudar a sus familias no es porque no tengan ganas de trabajar. Es por esto que realice mi trabajo de investigación siguiendo los métodos necesarios para lograr llegar a las respuestas que buscaba en esta investigación.

### Bibliografía

 $\underline{\text{https://plataformaeducativauds.com.mx/assets/biblioteca/f4978616e00a1505330f04aaba0}}\\ \underline{\text{bf85e.pdf}}$